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《掩护》的故事很像007

记者：现在谍战题材的电视剧很

多，甚至有点滥，为什么会选择《掩

护》？

陆毅：这两年谍战剧是比较多，但

是演员选戏很重要一点是人物，人物

对我来说有没有挑战最关键。当初选
择《掩护》就是冲着里面我饰演的这个

人物去的。

记者：这个人物有什么吸引你的

地方？

陆毅：他不是个英雄，或者说他不
是传统意义上的标准英雄，我出演过

的《夜幕下的哈尔滨》也可以说是谍战

题材，那里面“我”就是那种十全十美

的英雄人物，身怀绝技，一身正气，机

智勇敢。可在《掩护》里我的角色就不
是这样，他是一个共产党里的小人物，

一位高级领导的秘书，之所以会选择

我打入敌人内部，是因为原定的人选
牺牲了，因为我地位很低敌人根本没

有注意过我，但是我有一身“缺点”，不
但一开始连枪都不怎么会用，而且还

是个有点胆小的人，我是在和敌人战

斗的过程中才逐渐成长起来的，这个

小人物的成长过程是吸引我的关键。

记者：这两年谍战剧里有不少男

演员很出彩，孙红雷、吴秀波、林永健

他们的表现都不错，你和他们比最大

的特点是什么？(除了你比他们帅)

陆毅：谢谢，我觉得他们演的戏都

不错，《潜伏》《黎明之前》我也看过，的

确很精彩。一定说我这个角色比他们

“强”在哪里，我觉得我比他们“浪漫”。

《掩护》里有个非常浪漫的爱情故事，

我应该是个“浪漫的间谍”。

记者：具体讲讲？

陆毅：我和女主角刘涛有一段爱

情戏，可是和别的谍战剧不一样，刘涛

不是我方的人，她是敌人的特工，但是

在互相“斗法”的过程中，我们竟然相
爱了，还上演了一段很浪漫的爱情。

记者：听着怎么有点像007故事。

陆毅：对，就是那种感觉。

诸葛亮影响了我一生

记者：从新《三国》演诸葛亮开始，

到后来出演《孔子》、《唐山大地震》，再

到刚刚上映的《线人》，感觉你这几年

在挑选角色上刻意回避“偶像”，可观

众想起陆毅还是会说“阳光男孩”。

陆毅：我觉得自己演的“偶像”角

色已经达到了饱和状态，角色类似的

作品过多会让观众审美疲劳，觉得陆

毅只能演肖童那样的角色，长此以往
我很难有所进步，所以我现在努力挑选
一些过去没有尝试过的角色，也是给自

己一个证明自己的机会。我已经34岁

了，真的不希望让别人再称为“偶像”。

记者：你最喜欢自己出演过的哪

个角色？

陆毅：诸葛亮。我甚至觉得诸葛亮

这个角色影响了我的一生，我的性格

各方面都受到了他的影响。更重要的

是事业上的影响，在演之前，大家都怀

疑陆毅能演诸葛亮吗？他这么年轻，但

演完之后大家觉得陆毅原来还可以驾

驭这种角色。诸葛亮这个角色让很多

导演看到了我身上的各种可能，很多

原来不可能属于我的机会都向我敞开

了大门，大家发现了我身上另外一些

可塑的东西。

记者：现在有没有特别想出演的

角色？听说你有一段时间特想演王宝

强那样的角色？

陆毅：演王宝强的角色不大可能，

那只是玩笑话。但我很想演打戏，因为

我从没有演过打戏。原来很多人都觉

得我是个特别温和的人，不会把我和

功夫联系到一起，但是我特别渴望这

种类型的角色，能让人看到我身上火

爆的一面。

记者：从诸葛亮开始，你的转型算

是很成功，以后真的就告别偶像剧了

吗？当偶像不是很爽的吗？

陆毅：我享受过做偶像的感

觉，但到了30岁还被当偶

像就不习惯了。我快34

岁了，当然会更多思

考以后的路该怎

么走。毕竟我没有

刘德华的勇气，

到50岁还可以

做偶像。

鲍蕾是个家庭型的女人

记者：2008年当了父亲对你的影

响很大吧？

陆毅：当然，简直是脱胎换骨，当

你看到自己生命的延续的时候，无形

中身上会有一种力量促使你改变，你

不会像过去那样放纵自己，会有一种

很强烈的责任感。

记者：你喜欢孩子吗？

陆毅：对，可能是因为我出道早

吧，娱乐圈不稳定，我特渴望稳定的

家庭生活。我其实是个很传统的男

人，总觉得男人到了一定阶段就该过

结婚生子的日子。我不是一定要事业

如何成功、40岁才结婚生孩子什么

的。

记者：你是个什么样的爸爸？

陆毅：我不是严厉的爸爸，我很

宠孩子。

记者：希望孩子继承你的什么品

质？

陆毅：我觉得是宽容跟谦和吧。

我进入娱乐圈时没有任何背景，家

人也不是做这行的。我全靠自

己的谦和真诚对待导演、对待所有

人。这两点是我在娱乐圈呆到今天最

重要的品质。

记者：在妻子眼里你是个怎样的老

公？

陆毅：我是个完全可以依靠的老

公吧。我在家很活泼，常和老婆开玩
笑。我还会做家务，现在都是我在家

给她做饭、煲汤。按医生说的，每个阶

段孩子要长骨骼什么的，要吃什么补
什么，我都会按照营养指导做给她

吃，为了孩子我还戒过烟。

记者：手艺怎么样啊？

陆毅：上海菜烧得蛮好。

记者：鲍蕾有没有想过复出？现在

很流行，张柏芝、赵薇、王菲都复出了！

陆毅：不会的，她肯定更喜欢把

重心放在家庭，放在孩子身上。

记者：那就是为了你的事业牺牲

自己啦？

陆毅：不是什么牺牲吧，鲍蕾是

个家庭型的女人，她感觉这样的

生活更幸福。

两个爸爸之间的对话

陆毅的采访
约 在 了 晚 上 八

点，拨通电话，谈
话正酣，两岁八

个月的女儿耐不
住好奇，跑到我身边：“爸爸你在和谁说话
啊？我也想打电话。”“优优乖，爸爸在和一个
很帅的叔叔聊天呢。”“我也想和帅叔叔聊
天……”电话这头女儿的撒娇让陆毅有所察
觉，“你边上有孩子啊？”陆毅问。“我女儿，想
和你聊几句。”“好啊。”陆毅爽快地答应了。

“我是优优，我爸爸说你很帅……”没等陆毅
回话，女儿已经完成了心愿跑开了。

“不好意思，你不介意吧，孩子……”“不
介意，不介意，你女儿真可爱，多大了？”“两
岁八个月”“属老鼠吧，和我女儿同岁，好羡
慕你，能天天见到女儿。”陆毅说。“一个人在
外面拍戏，想孩子吧？”“当然想……”陆毅稍
有停顿。“有个明星爸爸多好，将来女儿进影
视圈一定好发展。”我搭讪说。“我可不希望
她进这个圈子。”“为啥？”“也没有什么特殊
原因，干这行知道这行的辛苦，就不想让孩
子也受这分罪，你想让女儿将来也干记者
吗？”“不想，这行不太适合女人。”“就是，我
和你的想法一样。都是当爸爸的嘛！”陆毅笑
了。“拍完《掩护》，下一部戏是什么？”“还没

定，我会给自己放个假，回家陪陪老婆孩子，

想女儿啦……”

谍战剧《掩护》正在横店热拍，陆毅在剧中出演一位打入敌人
内部的我党谍战英雄。近日，在陆毅拍戏的空隙，记者电话采访了
他。《掩护》是陆毅第一次以军人造型出镜，一身笔挺的军装英气
逼人，帅得可谓一塌糊涂，对于媒体的这种赞誉，陆毅却并不怎么
受用，“现在我已经不怎么偶像了吧！”


